

Editorial

***“El bien solo puede venir de la verdad, nunca del error.
El error es el veneno de la inteligencia”.***

Dr. José Gregorio Hernández

Hermosas palabras para dar inicio a esta importante editorial del Volumen IX, N° 1 del año 2023 de la revista científica arbitrada, no cabe duda, que la investigación siempre será la pieza clave de todo conocimiento y razonamiento científico, todo lo que sobre este se conciba, debe enfrentarse sin error; esclarecer la verdad es el principio de la humanidad. Vivimos un día a día enfrentados no solo en lo político o bélico, sino en un mundo digital vertiginoso que poco a poco disminuye las capacidades cognoscitivas. Las tecnologías, si bien es cierto contribuyen a potenciar el conocimiento, la sociedad de consumo hacia estas contribuye a un facilismo laboral y profesional, unido a fuertes ataduras que, en vez de crear eficacia, condiciona de manera inoperante haciendo al ser humano incapaz de reconocer los propios errores. Es aquí, donde debemos hacer frente al principio humano, imponiendo la razón y con ello favorecer el bien que anticipa la verdad en el conocimiento y con ello la inteligencia.

En el presente Año 2023, La Universidad Dr. José Gregorio Hernández se enorgullece por su Vigésimo Aniversario sin interrupciones, en cuyos fundamentos filosóficos se resalta el componente axiológico que emerge tanto de la orientación gerencial como de las acciones de la docencia, extensión e investigación, en la construcción de una cultura ciudadana transversalizada por los valores, demarcando las experiencias vinculadas con la realidad social y cultural. En este sentido, todo va consagrado en la vida del Dr. José Gregorio Hernández, quien es un testimonio del poder de la caridad y el servicio donde se encarnan los valores cristianos - ciudadanos, sus capacidades le llevaron a poseer un alto nivel académico y elevado sentido de la ética, con su ejemplo edificó su misión constituida por la transformación del hombre a través de la ciencia para su propia protección y profesionalismo.

Desde este marco, es preámbulo para destacar que luego de más de siete años de ausencia en el mundo de la producción científica arbitrada de revistas, la Universidad Dr. José Gregorio Hernández, a través del equipo de talento humano de la División de Investigación y Postgrado, reapertura con una nueva edición, en esta oportunidad en formato digital la **Revista Innovación y Gerencia**. En el pasado en el formato impreso impulsó el eje de la investigación del modelo UJGH. Desde el año dos mil ocho y hasta el año dos mil dieciséis, se editaron quince ejemplares, con dos números por año, brindando así, un cúmulo de aprendizajes y experiencias para todos los investigadores locales, nacionales, regionales e internacionales.

Temas diversos, hicieron posible posicionarnos entre los mejores estándares de producción científica, y del lado de editores y profesores colaboradores, se fueron cumpliendo los sueños en los ocho volúmenes. Para ellos nuestro más enorme agradecimiento, respeto y admiración. Hoy después de siete años de ausencia, materializamos esta producción alcanzando de nuevo un sueño que, como institución universitaria, se propuso metas en el quehacer científico; estar a la vanguardia mundial de la era digital.

Esta edición, es el resultado de un trabajo no final, sino continuado, de las experiencias, anécdotas e investigaciones que cada uno de los protagonistas realizó para la producción de la revista. Con este volumen podemos disfrutar de cada artículo, ensayo y experiencia, sobre todo porque este contexto forma parte de un momento importante y crucial para nuestra vida universitaria, cuyo homenaje representa los veinte años de la Universidad Dr. José Gregorio Hernández. En esta oportunidad, el volumen que en este momento forma parte de la revista, contiene tres secciones a consultar; la primera, es la sesión de artículos, la cual cuenta con diez producciones intelectuales, con temas de actualidad, tales como: el metaverso, inteligencia artificial, neuroeducación, rol del docente en la postpandemia, entre otros de interés.

La sesión de ensayo, en la que participan los profesores. William Palmar y Elizabeth Royero, engalanan con una muestra que resalta la importancia del diálogo intercultural como instrumento pedagógico en la educación, así como, comprensión necesaria entre los distintos diálogos interculturales; temas propios de la naturaleza pedagógica, actuales en el marco de la convivencia humana.

En cuanto a la sesión de experiencias, están constituidas por dos reflexiones, como parte del compromiso que como institución universitaria nos debemos al Dr. José Gregorio Hernández. La primera, es autoría de la Rectora Dra. Gisela Quijada, el Vicerrector Académico Dr. Juan Rincón, y el Decano de Extensión y Desarrollo Estudiantil M.Sc. Oslando Rivera, expresan el compromiso que como institución enaltece el trabajo y las experiencias pedagógicas que nos caracteriza. De igual forma dentro de esta sesión, se presenta un importante ensayo de la experiencia y recuerdo del Exrector de la UJGH Oscar Naveda, fruto del modelo curricular que lideró desde el nacimiento de esta universidad.

Es importante mencionar que, por ser una edición especial, se pudo contar con investigadores propios de esta casa de estudios, con investigadores que hicieron vida académica y científica, quienes realizaron sus artículos bajo esa mística y pasión que los caracteriza, convirtiéndola así en una producción científica arbitrada capaz de consolidarse a mediano plazo como la primera opción para muchos investigadores.

Las novedades que presenta la Revista Científica Innovación y Gerencia, no sólo se traducen a su formato digital, sino además muestra una visión fresca, de fácil operatividad, y que en especial conmemora los 20 Años de la Universidad Doctor José Gregorio Hernández.

Dr. Jean Carlos Ferrer
Decano de la División de Investigación y Postgrado
Correo: jean.ferrer@ujgh.edu.ve
ORCID: <https://orcid.org/0000-0001-5232-2624>